



SSP Y FGJ SUMAN TRES BÚSQUEDAS EN TLÁHUAC

Hallan vivas a dos presuntas víctimas de fosa clandestina

POR IVÁN MEJÍA

Las dos identificaciones halladas por la buscadora Ceci Flores en un presunto crematorio clandestino en Tláhuac corresponden a una mujer y a un niño que fueron hallados vivos.

De acuerdo con el fiscal Ulises Lara y el jefe de la Policía Pablo Vázquez, tras conocer la denuncia de la activista sonorensis emprendieron la búsqueda de las supuestas víctimas.

La mujer, residente en el municipio de Chalco, refirió que hace un año le robaron su celular, donde guardaba su credencial de elector. En

tanto, en la alcaldía Iztapalapa se localizó al menor de edad y a sus padres, quienes dijeron que desecharon útiles escolares de un ciclo anterior y que la credencial pudo haberse traspapelado en esos materiales.

Las autoridades recordaron que desde 2022 han acudido tres veces al sitio de la supuesta fosa sin hallar restos humanos.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio**, Ceci Flores dijo que ha recibido denuncias anónimas sobre 14 zonas en la CDMX donde podría haber personas desaparecidas.

COMUNIDAD | PÁGINA 18



Foto: AFP

Peritos buscaron indicios en el punto que la activista Ceci Flores ubicó como un crematorio clandestino, en la alcaldía Tláhuac.



PARAJE DE TLÁHUAC E IZTAPALAPA

SSC Y FGJ DESCARTAN

VÍCTIMAS

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

Una mujer y un niño fueron ubicados con bien en Chalco, Estado de México, e Iztapalapa, respectivamente. Se trata de las personas a las que pertenecen las credenciales encontradas en un paraje de Tláhuac, donde presuntamente había sido hallado un crematorio clandestino y restos óseos.

El presunto hallazgo lo dio a conocer Ceci Flores, fundadora de las Madres Buscadoras de Sonora, el martes por la tarde a través de redes sociales. Ayer regresó al sitio, ubicado en las faldas del volcán Xaltepec, en los límites con Iztapalapa.

Sin embargo, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) dieron a conocer más tarde que, luego de haber estudiado el material señalado por la activista se determinó que no se trata de elementos humanos.

“De acuerdo con los resultados de los dictámenes antropológicos realizados científicamente, los catorce elementos óseos encontrados en el lugar señalado son de origen animal, particularmente de la especie canina, y ninguno de ellos corresponde a persona alguna”, señaló Ulises Lara, encargado de despacho de la FGJ, en un mensaje a medios.

LUEGO DE QUE MADRES BUSCADORAS DE SONORA dieron a conocer el hallazgo de un presunto crematorio clandestino, restos humanos y credenciales de dos posibles víctimas, las autoridades señalaron que no hay elementos que lo puedan acreditar



La SSC envió a la zona 50 elementos y 12 vehículos, para garantizar los trabajos de la Fiscalía General de Justicia.



El sitio donde se realizó la diligencia es en las faldas del volcán Xaltepec, a 500 metros de la zona habitacional.

LEJOS DEL C5

El sitio en el que se buscaban restos óseos se ubica en una zona más bien rural, en los límites de las alcaldías.



1 La cámara de videovigilancia más cercana a la zona de las labores periciales 2 se ubica a al menos 500 metros de distancia.

Mapa: Horacio Sierra



Agregó que también se analizaron muestras de ceniza y que éstas arrojaron que corresponden a restos de animales y a materiales como plásticos, llantas y basura.

"Aquí me gustaría precisar que de acuerdo a una inspección aérea de la zona se puede establecer que el sitio se encuentra cerca del pueblo o colonia, es de fácil acceso, lo que se traduce en que no es una zona que pueda utilizarse para cremar cuerpos sin que nadie se dé cuenta", refirió.

También dijo que, al tratarse de un área abierta, "el fuego no se mantiene a la misma temperatura durante el tiempo que se requiere para cremar un cuerpo, (pues) debe alcanzar de los 760 a los mil 150 grados (Celsius)".

Sin embargo, acotó que elementos de la Policía de Investigación continúan recabando testimonios.

Por la mañana, Ceci Flores dijo en entrevista con Pascal Beltrán del Río, para **Imagen Radio**, que había más puntos que podrían fungir como fosas o crematorios clandestinos.

"Tenemos al menos 14 puntos referidos en que

podemos sacar personas que están desaparecidas", dijo.

Agregó que llegó a la Ciudad de México luego de recibir "llamadas anónimas" que le "llegan a través de la página o llegan al WhatsApp, y en esta ocasión alguien miró cuando estaban quemando a alguien ahí y tenía miedo de decirle a las autoridades por no meterse en problemas".

Integrantes de otras organizaciones de búsqueda acudieron a la zona para tratar de sumarse a las brigadas, como Jaqueline Palmeros, fundadora de Una Luz en el Camino, pero las autoridades le negaron

el acceso; además, antes tuvo una confrontación con Ceci Flores: la primera reclamó que tenga que venir alguien de otra entidad de la República para que las autoridades hagan un despliegue como el de ayer y que les quitaba "reflectores" a las madres buscadoras de la capital; la segunda dijo que sí hay colectivos, pero que no salen a búsqueda de campo, por lo que "la pala les queda grande".

Palmeros, quien se mantuvo en las inmediaciones de la zona, aseguró que ya antes han encontrado cuerpos en ese perímetro. Vecinos consultados al respecto, quienes llevaban

entre 17 y 40 años viviendo cerca del lugar, aseguraron que nunca han encontrado un cadáver o escuchado de algún reporte de desaparecido en el área conocida como Las Minas.

Pablo Vázquez, titular de la SSC, detalló que desde 2022 han realizado al menos tres búsquedas, sin que en alguna hubieran hallado restos humanos.

Los vecinos también refirieron que en el último mes se registraron al menos tres incendios en los mismos terrenos, los cuales son utilizados como tiradero, por lo que se encuentran muebles, zapatos, ropa y otros artículos desechados.



Fotos: Especial, René Patraca y Héctor López